

LA DONATION LADISLAS KIJNO

Noeux-les-Mines

PROGRAMMATION JUIN JUILLET 2021



Donation Kijno, 138 bis rue Léon Blum, 62290 Noeux-les-Mines.

Contact catherine.declercq@bethunebruay.fr 03.21.54.78.23

Peintre de renommée internationale et enfant de Noeux-les-Mines...

Ladislav Kijno (1921/2012) a offert une cinquantaine d'œuvres à sa terre d'enfance.

Car, selon l'artiste, « *il ne suffit pas de donner un toit et du pain aux hommes, il faut mettre Gauguin dans les assiettes et Rimbaud dans les verres* ». Si pour Kijno l'art est vital, c'est aussi et surtout une « arme de combat » pour changer le monde. Explorateur en quête de **percer le mystère du monde**, Kijno raconte ses voyages, **dénonce le côté obscur de l'Homme (guerre, racisme, dictatures, injustices...)** et **rend hommage aux « Grands Hommes »** qui luttent contre ces fléaux (Louise Michel, Gandhi, Pablo Néruda, Nelson Mandela, Angela Davis...).



La donation Kijno permet de saisir les messages de cet artiste engagé et les techniques inventées pour les servir : **utilisation de la bombe (Kijno est considéré comme le père du street art français), les coulures et le papier froissé.**

La Communauté d'Agglomération de Béthune-Bruay Artois Lys Romane organise, depuis 2015, **les Dimanches de Kijno** : des artistes proposent des spectacles mettant en lumière la donation et les messages humanistes de cet artiste engagé.

Ces manifestations défendent des objectifs pédagogiques notamment la découverte d'autres cultures, la pratique de disciplines artistiques et invitent à la réflexion sur les thèmes chers à Kijno : les Grands Hommes, le rôle de l'art, l'exploration du monde, la dénonciation de la guerre, du racisme et de toutes les formes d'oppression.

Les spectacles sont systématiquement accompagnés d'ateliers ouverts aux individuels (adultes et enfants) ou de séances spécifiques dédiées aux scolaires.

En dehors de ces spectacles et ateliers programmés le week-end, la Donation accueille les scolaires et les particuliers tous les jours de la semaine pour des visites guidées et des projets pédagogiques.

Le mercredi et pendant les vacances scolaires des ateliers et animations ludiques sont proposées aux enfants et à leurs parents.

Du 31 mai au 13 juin 2021 La Donation Kijno est partenaire de l'exposition

« Découvertes archéologiques à Nœux-les-Mines et Labourse »

La direction de l'archéologie de la Communauté d'agglomération Béthune Bruay – Artois Lys Romane (CABBALR) et l'Inrap présentent – du 31 mai au 13 juin 2021 – l'exposition « Découvertes archéologiques à Nœux-les-Mines et Labourse » sur les résultats des fouilles de la zone logistique LogisterrA 26.

Ces recherches archéologiques enrichissent la connaissance de 3000 ans d'occupation de ce territoire. Le mobilier archéologique exposé sera présenté au public pour la première fois.

Un voyage dans le temps

Les fouilles ont mis au jour deux sites domestiques datés du second âge du Fer et de la période gallo-romaine (de 500 avant notre ère à 250 de notre ère). Les archéologues ont découvert de nombreux vestiges funéraires, des inhumations

et des incinérations, ainsi que les traces d'une exploitation agricole où étaient exercées des activités agro-pastorales (le stockage des cultures, l'élevage et le tissage...).

L'exposition « Découvertes archéologiques à Nœux-les-Mines et Labourse » offre aux visiteurs un retour dans le passé à travers des panneaux expliquant les découvertes archéologiques ainsi que l'exposition d'une trentaine d'objets (céramiques, fibules, couteaux, fusaïoles...) qui permet de mieux comprendre la vie quotidienne des lointains habitants du territoire. Ces objets n'ont encore jamais été exposés.

Contact William DEVRIENDT

Tel : 06.73.44.62.92.

Du 31 mai au 13 juin 2021

Les lundis, mardis, jeudis et vendredis de 16h00 à 18h30

Les mercredis et samedis de 14h00 à 18h30

Salle du Dojo, rue Jules Guesde à Labourse



– Exposition –

DÉCOUVERTES ARCHÉOLOGIQUES

Les fouilles du parc d'activités LogisterrA26

Du 31 mai au 13 juin 2021
Les lundis, mardis, jeudis et vendredis de 16h00 à 18h30
et les mercredis et samedis de 14h00 à 18h30
Salle du Dojo, rue Jules Guesde à Labourse

www.bethunebruay.fr



2 juin 2021

La donation Kijno est partenaire de TERESA AMOON

De l'occident à l'orient, voici mon histoire

Tous publics à partir de 6 ans

Et si on suivait le parcours d'une fille qui se déplace beaucoup, comme le font souvent les descendants des phéniciens ?

Ces histoires commencent dans les plaines où courent les indiens d'Amérique, traversent les villages européens, se poursuivent dans le désert moyen-oriental, descendent les 'backwaters' du sud-ouest de l'Inde, et s'installent à la campagne chinoise.

☒Houdain : Mercredi 2 juin à 14h, salle polyvalente

Réservation obligatoire: 03 21 54 78 25/
culture@bethunebruay.fr



Theresa Amoon, est une conteuse invitée pour le CLEA de la Communauté d'agglomération Béthune-Bruay, Artois Lys Romane, résidence réalisée avec l'aide du ministère de la Culture.

Dimanche 13 juin 2021, 16h

La Donation Kijno invite THERESA AMOON

Theresa Amoon, nous conte...

D'une terre à l'autre

Tous publics à partir de 8/9 ans

Pourquoi certaines personnes sont-elles attirées par les pays lointains au point de quitter maison et famille pour s'installer ailleurs ? Ces 'changeurs de destins' emportent souvent dans leurs bagages des histoires qui sont transmises des parents aux enfants, puis remodelées par les générations suivantes.

Ici les contes traditionnels et les récits de vie se reflètent et se répondent, apportant ainsi un regard sur tous ceux qui ont osé un jour franchir le seuil de leur porte...



Theresa Amoon, est une conteuse invitée pour le CLEA de la Communauté d'agglomération Béthune-Bruay, Artois Lys Romane, résidence réalisée avec l'aide du ministère de la Culture.

Réservation obligatoire [03.21.54.78.23/catherine.declercq@bethunebruay.fr](mailto:catherine.declercq@bethunebruay.fr)

2, 4, 5 juillet 2021

RETOUR AU POINT DE DEPART

Théâtre musical avec Thierry Moral, Karine Ronse, Singhkèo Panya.
Tous publics. A partir de 8 ans.

Ce spectacle, créé pour la Donation, met en scène un peintre, né dans le bassin minier, parti découvrir le monde, sa voisine enfermée chez elle et dans ses préjugés et un musicien venu de contrées lointaines. Revenu de son tour du monde, l'artiste raconte à sa voisine restée immobile, ses voyages, ses explorations, ses questionnements (lesquels sont inspirés bien entendu de la vie de Kijno).

Que vont déclencher de tels récits chez la voisine immobile et méfiante ? Comment le peintre-explorateur va-t-il vivre le retour au logis ? Son récit du monde sera-t-il entendu ?

Le propos est de partager avec le public un questionnement ludique sur l'altérité, la peur de l'autre, la rencontre, l'exploration du monde.



- 2 et 5 juillet représentations pour les scolaires.
- 4 juillet, 16 h, représentation tous publics.

Réservation obligatoire 03.21.54.78.23/catherine.declercq@bethunebruay.fr